

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

**Les syndicats CFDT, CGT, FO,  
FSU, UNSA, FAEN, de  
Haute-Loire appellent les  
salariés du privé de tout le  
département à entrer en grève  
pour défendre les retraites.**

Date de mise en ligne : vendredi 30 mai 2003

- Social - Printemps 2003 -

---

Démocratie & Socialisme

---

### Nos retraites contre le chômage.

Des salariés sont licenciés, nos enfants sont au chômage et pourtant le gouvernement veut allonger la durée de cotisations, c'est à dire de fait retarder l'âge de départ pour avoir droit à la retraite. Les grands-parents et parents sont au boulot et les enfants et petits-enfants au chômage.

Pourtant, avec un million de chômeurs de moins, la moitié des besoins de financement des retraites serait trouvée.

Pourtant, si on ne baissait pas l'impôt des plus riches, on aurait le moyen de financer les retraites.

Pourtant, si on augmentait les cotisations patronales au lieu de les baisser de 13 %, comme on vient de le faire ces 20 dernières années, on aurait le moyen de financer les retraites.

### Ni retraite de misère, ni recul de l'âge de la retraite.

La loi Balladur de 1993 et la loi Fillon ferait perdre à un salarié qui touche 1260 Euros brut (8500 Frs) 39 % de son revenu par rapport à ce que nous avons avant ces deux lois.

Etudiez l'exemple et vous comprendrez facilement. Les mensonges et la poudre aux yeux doivent cesser, nous devons défendre nos revenus.

### Salarié du privé avec un salaire de 1260 Euros brut

Année	1990 37,5 annuités (avant Balladur)	2003 40 annuités	2008 40 annuités	2020 42 annuités
Montant de la retraite avec règles actuelles	1108 Euros	1034 Euros	996 Euros	895 Euros
Montant de retraite avec Fillon			996 Euros	669 Euros
<b>perte</b>		<b>74 Euros</b>	<b>112 Euros</b>	<b>439 Euros</b>

Ces chiffres parlent d'eux-mêmes. Ne nous laissons pas abuser !

**C'est nous qui avons les plus à y perdre.** En nous mobilisant nous avons tout à y gagner pour ne pas devenir des retraités à la misère.

Nous, salariés du privé, avec nos organisations syndicales, nous appelons à nous rejoindre et à partir en grève pour obtenir :

- ▶ le retour du calcul des retraites sur les 10 meilleures années (au lieu des 25)
- ▶ le retour aux 37,5 annuités
- ▶ pour avoir droit à une retraite pleine et entière à 60 ans (au lieu de 42 annuités)
- ▶ l'indexation des retraites sur les salaires et plus sur les prix

C'est maintenant qu'il faut agir, nous n'avons plus un jour à perdre.

**Ensemble nous sommes une force. Ensemble nous gagnerons.**

NB : pour faire grève, les salariés du privé n'ont pas de préavis à donner pour partir en grève. Il s'agit de vouloir et vous pouvez partir en grève.